

## LA "RECOMPENSA" COMO MOTIVACION DEL COMPORTAMIENTO MORAL CRISTIANO

Estudio exegético-teológico de Mt. 10, 40-42

Uno de los problemas que más preocupan en la Moral Fundamental es el de encontrar el puesto que corresponde a la "motivación" dentro de la estructura dinámica del comportamiento moral. Este no se mide únicamente por el valor objetivo que entra en juego, sino también por la "intención" o por el motivo que lo condiciona.

Colocados en la perspectiva de una moral *cristiana*, nos urge la necesidad de analizar y de exponer los motivos propiamente cristianos. Motivos que es necesario deducir de la Sagrada Escritura, sobre todo del Nuevo Testamento, y someterlos a un desarrollo teológico-moral ulterior.

Uno de los motivos que más han acaparado la atención últimamente es el de la "recompensa": premio o castigo. ¿Puede el cristiano obrar por razón de la recompensa? ¿No se le exige un desinterés total? Son preguntas que cuestionan el sentido del motivo de la recompensa dentro de una moral netamente cristiana.

En este artículo no vamos a enfrentarnos ni con el problema general del sentido de la motivación en moral, ni con el estudio de los motivos dentro de la estructura general de la moral neotestamentaria, ni tampoco vamos a referirnos al problema de la motivación del premio o castigo en general<sup>1</sup>. Teniendo de fondo el interés de esa problemática, nos concretamos al estudio de un pasaje determinado en que se plantea el tema de la "recompensa" como mo-

<sup>1</sup> Para una aproximación rápida, al mismo tiempo que precisa, sobre el sentido y puesto de la "motivación" dentro de la estructura del comportamiento moral, cf. B. Häring, *La ley de Cristo I* (Barcelona 1968<sup>3</sup>) 368-82; K. Rahner, 'Sobre la intención', *Escritos de Teología* (Madrid 1968<sup>3</sup>) 125-50.

En los estudios de moral bíblica, sobre todo neotestamentaria, pueden encontrarse anotaciones de interés sobre las motivaciones propiamente cristianas del comportamiento moral: R. Schnackenburg, *El testimonio moral del Nuevo Testamento* (Madrid 1955) 119-38 (predicación moral de Jesús); 244-46 (predicación moral de Pablo); C. H. Dodd, *El Evangelio y la Ley cristiana* (San Sebastián 1967) 39-61; C. Spicq, *Théologie Morale du Nouveau Testament II* (París 1965) 612-21.

Para un estudio sobre el motivo de "recompensa" en la enseñanza de Jesús remitimos a la monografía de W. Pesch, *Der Lohngedanke in der Lehre Jesu, verglichen mit der religiösen Lohnlehre des Spätjudentums* (München 1954).